
令和５年度６月分 

 

健康・福祉関係 

件 名 西白井駅周辺の車いす用トイレについて 

内 容 

西白井駅周辺にまともに使える車椅子トイレはありません。 

駅には改札に入り、ホームに行かないとありません。 

駅前スーパーのトイレは身障トイレはおろか、エレベーターがない 2 階にあるの

み。 

離れている複合センターにはありますがドアが壊れているのか、普通の力では開

閉できず、閉まっても、鍵が高いところでしかもペットボトルのツマミより細いツ

マミで回さないといけないので、指が不自由ですとかけられないのです。 

入ることが出来てもベビーベッドが鎮座しており、車椅子で便座までアプローチ

出来ません。 

先日の出前講座で複合センターが保育園になる計画もあると聞きました。そうな

るとトイレの修繕もしないのでしょうか？ 

バリアフリー基本構想を策定の上、北総鉄道さんと協働で駅の建物の改札外にト

イレを作ることはできないのでしょうか。 

 

回 答 

はじめに、西白井駅の車椅子トイレについては、市では現時点で改札外にトイレを

作る計画はございませんが、北総鉄道に確認したところ、駅構内にある車椅子トイレ

は駅を利用する方以外の御利用も可能とのことです。 

また、西白井複合センターの多目的トイレのドアについては、御指摘いただいた状

況であることを確認しましたので、修繕いたします。 

なお、ベビーベッドの設置場所については、現在では多目的トイレの外へ移動して

おります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



件 名 ０歳から２歳保育料無償化について 

内 容 

市川市で今年 10 月から保育料無償化の政策を発表しています。 

白井市においてもぜひ、ご検討ください 

国の地方創生交付金を予算にするとのこと。また来年度からは予算の見直しに

て、対応予定。 

白井市でも、仮に無償化した場合の必要な予算はどれくらいになるのでしょう

か？ 

 

回 答 

市川市が行う保育料の無償化と同様に、本市において、第１子の年齢に関係なく第

２子の０～２歳児の保育料を無償化した場合、年間７千６百万円ほどの予算が必要と

なります。 

また、本市の保育所保育料の多子軽減措置については、国の基準に従い判断、実施

しており、現在のところ中核市を含む複数の近隣市においても、本市と同様の制度内

容となっていることから、引き続き国の基準に従った多子軽減措置を実施してまいり

ます。 

今後も国や近隣市の動向を注視しつつ、その時勢に応じたサービスの提供に努めて

まいりますので、御理解、御協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 


